

BRÈVES ÉCONOMIQUES Service économique régional de Canberra

Le Service économique régional (SER) de Canberra est heureux de partager les brèves de la circonscription Australie, Nouvelle-Zélande, Pacifique pour la semaine du 23 au 29 août 2024. Pour tout complément d'information, n'hésitez pas à nous contacter.

AUSTRALIE

Les propriétaires cassent les prix pour attirer les touristes sur Airbnb

Alors que les autorités locales rendent la gestion des locations de courte durée plus coûteuse, les prix des locations de maison sur Airbnb ont chuté de 11% pour atteindre 311 AUD en moyenne par nuit. Le gouvernement du Victoria a présenté un projet de loi visant à taxer les séjours de courte durée au taux de 7,5 %. Les hôtels s'en sortent beaucoup mieux. Dans l'ensemble des capitales, les hôtels étaient remplis à au moins 70 % au cours des sept premiers mois de l'année, avec des tarifs supérieurs à leurs niveaux d'avant la pandémie. [AFR](#)

Les bénéfices annuels de Coles atteignent 1,1 Mds AUD

Les revenus de Coles ont atteint leur plus haut niveau depuis le début de la pandémie. La directrice générale de Coles, Leah Weckert, a déclaré que l'activité des supermarchés bénéficiait d'une forte dynamique, tirée par le fait que « beaucoup d'Australiens choisissent de manger moins au restaurant et de manger plus à la maison ». Ce profit est également dû à l'augmentation des marges bénéficiaires, de 4,8% l'année dernière à 5,2% aujourd'hui. Le sénateur des Verts, Nick McKim, a déclaré que « Coles gonfle les prix alors que les prix des denrées alimentaires continuent d'être à l'origine des chiffres de l'inflation obstinément élevés en Australie ». [The Guardian](#)

Glencore fermera ses activités de cuivre à Mount Isa en 2025

La ville de Mount Isa, qui compte environ 18 000 habitants, est aux prises avec la perte imminente de son industrie vitale et ses 1 200 emplois directs associés. La multinationale suisse Glencore, qui exploite Mount Isa Mines, a annoncé en octobre de l'année dernière que les opérations d'extraction de cuivre prendraient fin en 2025, la mine « n'étant plus économiquement viable ». L'entreprise s'est engagée à maintenir la fonderie ouverte jusqu'en 2030, en attendant le soutien continu du gouvernement. Pourtant, la demande pour ce minéral devrait doubler au cours de la prochaine décennie, et les prix du cuivre ont atteint un niveau record en mai 2024. [ABC](#)

L'inflation tombe à 3,5 % en juillet, les remises sur les factures énergétiques faisant baisser les prix de l'électricité

L'inflation annuelle nominale est tombée à 3,5 % en juillet, après 3,8 % en juin. Les économistes affirment que le ralentissement des prix le mois dernier était attendu et qu'il n'encouragera pas la RBA à réduire les taux d'intérêt de sitôt. Selon le Bureau australien des statistiques (ABS), l'inflation sous-jacente a également baissé en juillet, à 3,8 %, après 4,1 % en juin. La RBA se fixe l'objectif d'une inflation sous-jacente à 2,5 %. Mais elle ne prévoit pas que cela se produise avant la fin de 2026 ou le début de 2027. [ABC](#)

NOUVELLE-ZELANDE

Les Néo-Zélandais aux revenus les plus faibles paient les prix de l'électricité les plus élevés

Les zones où l'électricité est la plus chère sont, dans l'ensemble, aussi les zones où les revenus médians sont les plus faibles. Wellington, dont l'électricité est la moins chère du pays, bénéficie du revenu médian des ménages le plus élevé, à 141 300 NZD par an. Selon Powerswitch, un service indépendant géré par Consumer NZ, environ 40 % d'une facture d'électricité typique est constituée de frais de transmission. Ces frais couvrent le coût des pylônes, des lignes électriques et d'autres infrastructures nécessaires au transport de l'électricité dans le pays. Ainsi, les régions qui n'ont pas de grande ville ont également tendance à payer plus cher parce qu'il y a moins de clients pour partager le coût de l'infrastructure électrique. [RNZ](#)

Coupes dans le secteur public : Health New Zealand introduit des départs volontaires à la suite d'un dépassement des dépenses

La directrice générale de Health New Zealand, Margie Apa, a confirmé que des plans étaient mis en place pour un certain nombre de travailleurs. Health NZ devait s'efforcer d'être plus efficace et concentrer ses ressources sur les soins de santé de première ligne. Health NZ a confirmé plus tôt une pause dans le

recrutement du personnel qui n'est pas en contact avec les patients, afin de lutter contre les dépenses excessives. Plus tôt ce mois-ci, il a été annoncé que Health NZ supprimerait 126 postes et 142 autres postes laissés vacants. [NZ Herald](#)

Le bénéfice d'Air New Zealand chute de deux tiers à 146 M NZD

Le bénéfice net de la société pour l'exercice clos en juin est en baisse de 65% à 146 millions de dollars, contre 412 millions de dollars l'année précédente. La présidente du conseil d'administration, Dame Therese Walsh, a déclaré que l'année avait été difficile d'un point de vue conjoncturel et opérationnel, et a estimé que 100 M NZD auraient été ajoutés aux bénéfices si la compagnie aérienne avait été en mesure d'exploiter ses avions et son calendrier comme prévu. Le directeur général, Greg Foran, a déclaré que la société s'était engagée à investir environ 3,2 Mds NZD au cours des cinq prochaines années. [RNZ](#)

PACIFIQUE

Les Tonga et la Nouvelle-Zélande renouvellent leur partenariat

Le Premier ministre Christopher Luxon et le Premier ministre tongien Hu'akavameiliku se sont rencontrés en marge de la 53e réunion des dirigeants du Forum des îles du Pacifique à Tonga. Les ministres ont annoncé que les domaines prioritaires communs de coopération, étaient le changement climatique, la sécurité, l'éducation, la mobilité de la main-d'œuvre et le commerce. Les dirigeants se sont félicités de l'avancement de deux projets financés par le programme de coopération internationale pour le développement de la Nouvelle-Zélande, qui concernent l'installation d'un deuxième câble de télécommunications sous-marin et des préparatifs pour la construction du nouveau complexe Fale Alea (Parlement). [Beehive](#)

La Banque Centrale de Papouasie-Nouvelle-Guinée (BPNG) poursuit son intervention à Kina

La Banque de PNG déclare que pour assurer un ajustement progressif et stable du taux de change dans le temps, elle continuera d'intervenir pour soutenir le taux d'indexation (crawl rate) et réduire les ordres en suspens sur le marché des changes. En mars 2023, le gouvernement s'est engagé dans un programme de trois ans du Fonds monétaire international (FMI) pour entreprendre des réformes structurelles, y compris sur les politiques monétaires et de taux de change. Pour atteindre ces objectifs, la Banque centrale, suivant la recommandation du FMI, a mis en œuvre en janvier un régime transitoire visant à aller vers une plus grande souplesse compatible avec le régime de taux de change flottant adopté en 1994. [Island Business](#)

Le Secrétaire général de l'ONU appelle les principaux pays pollueurs à faire preuve de leadership dans la réduction des émissions afin d'éviter une catastrophe climatique dans le Pacifique

Le secrétaire général des Nations unies, António Guterres, a imploré les grands pollueurs et les pays développés comme l'Australie de réduire rapidement leurs émissions et d'éliminer progressivement le charbon et le gaz après avoir rencontré les dirigeants du Pacifique aux Tonga, avertissant que la région était au bord de la catastrophe climatique. « En tant que membre du G20, l'Australie devrait montrer la voie dans la transition vers l'abandon des combustibles fossiles, et non le développement de nouveaux projets fossiles », a déclaré la présidente des Îles Marshall, Hilda Heine. [ABC News](#)

Vous avez manqué les derniers numéros de nos brèves ? Retrouvez-les ici
[LinkedIn du SER de Canberra](#)
[Site internet du SER de Canberra](#)

Clause de non-responsabilité : Les Brèves économiques du service économique régional de Canberra, réalisées à partir d'informations recueillies en source ouverte, sont à but strictement informatif. Le SER décline toute responsabilité quant à l'utilisation qui pourrait être faite des informations qu'elles contiennent.

SER de Canberra

6 Perth avenue Yarralumla, Canberra ACT 2600, AUSTRALIE
Vous avez reçu cet email parce que vous vous êtes inscrit à notre newsletter.

[Se désinscrire](#)